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! ! ! !巴林大会上，国际足联公布了
!"#$年度的财报，亏损高达 %&$'亿美
元。失去了嘉实多、强生制药、马牌轮
胎的赞助合约，国际足联需要寻找更
多新的企业进行合作。来自中国的万
达集团因此在去年成为继阿迪达斯、
可口可乐、现代起亚、维萨卡和俄罗斯
天然气后，国际足联新的顶级赞助商。
前主席布拉特等人 (年里从国际

足联贪腐了 )***万美元，让世界杯的

运作也受到影响。现在离开俄罗斯世
界杯只剩一年时间，%+个赞助项目还
差 !%个没有签约。连俄罗斯本土的企
业也有心无力。

!*!$年起，世界杯扩军为 +)支
球队，比赛总场次增加到 )*场，主办
国和地区需要 #!座城市来承办赛事
接待球迷。如果世界杯都要亏钱办，因
凡蒂诺主席即使对自己限薪，也补不
回来。 本报记者 金雷
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中国能力得到信任
国际足联多次拋来了橄榄枝。去年 %月

出席国际足联赞助商签约仪式时，因凡蒂诺
主席说：“毫无疑问，中国是一个足球国家，也
是一个经济强国，而且其政府和足球界都在
努力推动这项运动在中国的发展。中国肯定
有能力举办世界杯，或许他们在未来还可以
举办其他的大型足球赛事……”上月在北京，
介绍世界杯申办程序时，参加活动的国际足
联秘书长穆萨拉直言不讳，“申办条件很明
确：要成为高效、最出色的申办方。希望有朝
一日看到中国申办。”

到目前为止，!*!$年世界杯仅收到一份
申办申请，美国、加拿大和墨西哥三国联合主
办，其他有资格申办的大洲无人响应。巴林大
会上，因凡蒂诺怒斥媒体炮制了国际足联“黑
幕”的假新闻，也许，主席先生倒希望多看到几
条有新成员申办世界杯的新闻，先不论真假，
至少可鼓舞士气。
近几年，冬奥会甚至夏季奥运会愿意申办

的国家和地区不多，不居安思危，世界杯足球
赛或许也有一天陷入无人问津的尴尬境地。
中超联赛正在吸引更多顶级球员，中国的

校园足球和群众足球人口迅速增加，很多城市
建成漂亮的球场，铺上专业的草皮，中国是潜
力无穷的足球发展中大国，国际足联市场总监
盖格表示，“当因凡蒂诺先生致力于足球运动
的全球发展时，把中国视作巨大的市场，我们
相信中国绝对会成为新兴的足球国家。”

准备工作有序推进
国际足联既然有意扶上马，中国足球就

快马加鞭。今年 %月，足协向下属各地方足协
印发《中国足协 !*!* 行动计划》，在“国家队
大赛周期计划和年度计划”中明确“积极申办
男足世界杯”。此番中国足协力推张剑竞选国
际足联理事，目的很明确———为中国足球在
亚洲和世界范围内争取更多的话语权、推动
世界杯申办。
张剑的理事任期到 !*#'年结束，时间其

实很紧迫。世界杯申办要提前 ,年递交申请，
递交申请前，需要花大量精力在国际足联及亚
足联斡旋，取得各方认可。过去一年，张剑造访
了国际足联和亚足联 %*多个协会会员足协，
记者从足协新闻办了解到，巴林大会结束后，
张剑理事还将继续造访其他协会会员足协。
按照惯例，国际足联会员协会获得世界杯

承办权前，必须先获得至少一届男足世青赛或
世少赛或联合会杯的承办权，让预备组委会成
员在这些赛事中熟悉、锻炼大赛组织、运营、管
理及经营能力。今年 #月首届“中国杯”在广西
成功举办，中国、智利、克罗地亚和冰岛 +支国
家队参赛，按最终发展目标，赛事规模将与联
合会杯相仿。《!*!*行动计划》中同时明确，
“积极申办国际足联世青赛或世少赛-”

国务院足球改革联席会议办公室副主任
李毓毅告诉记者，在分三步走的《中国足球改
革发展总体方案》中，主办世界杯就是目标，
“世界杯肯定要办！”

中国企业鼎力支持
在另一条跑道上，中国的企业已经成为国

际足联的亲密合作伙伴。
万达集团从去年开始成为国际足联的顶

级赞助商。国际足联确认，与万达的合作包含
!"%"年世界杯。海信集团则从 !".)年世界杯
起，成为国际足联赛事新媒体技术的官方供
应商。
万达集团已开启“希望之星”留洋计划，集

中派出 +批 #'''年至 !**!年出生的小球员
去西班牙训练。!*%*年世界杯，这批孩子正值
当打之年。万达集团表示，“若中国提出申办世
界杯，万达肯定提供战略性协助。”
万达集团与国际足联签约后不久，去年 $

月，中国足协蔡振华主席一行专程拜访因凡
蒂诺，双方探讨了中国足球的现状和未来发
展计划。
世界杯，中国来了！

本报记者 金雷

! ! ! !国际足联的锦衣春秋! 到底透了些颤巍

巍的惶恐了" 一度盛极!眼下说不上败落!但

确也是到了未雨绸缪#励精图治的境地了"世

界杯!国际足联打造的最大一张王牌!不再被

争先恐后地抢购" 这既有 /0/1摩天大厦的

内部腐朽之故!也有世界经济#政治格局的变

换之因"

在众多对足球狂热的热土中! 中国是特

殊的存在"

任中国男足专业不济几十年! 世界杯仍

是我们心中最魂萦梦绕的向往" 让世界杯到

中国来!几代人盼着!并且仍盼着"通过奥运会!中国向

世界展现了以举国之力办好大赛的能力!更重要的是!

一份绝对值得信赖的决心" 无论从经济#安全!还是综

合调配等因素考虑!中国办赛稳定#靠谱" 你说 #**分

就是完美!我偏要给出 #!*分的无与伦比"

有强烈的意愿!有可靠的保障!这样的中国!显然必

定会成为国际足联的新宠" 更何况!在一众金主脱离国

际足联后!寻找海外开拓的中国商家伺机上位!成为香

饽饽"!年前!去瑞士采访国际足联大会!记住的!不仅仅

是$不倒翁%布拉特的黯然倒台!还有恒大董事局主席许

家印并肩国际足联高官疾行会场时的满面春风" 或许!

我们没有足球基因!但你们的商业帝国!需要中国支撑"

是时候了& 因凡蒂诺主席!穆萨拉秘书长!他们话

里话外都表露了促成美事的姿态"国际足联的世界杯!

与中国已不遥远"因为我!有梦想去圆满!因为你!有危

机!要跨越" 华心怡

世界杯主办在向中国招手

我
和
你

! ! ! !昨晚结束的第 $,届 /0/1代表大会传来好消息，
中国若想要申办世界杯，在一定条件下，最早可于
!*!$年实现。足球圈内人士对此反响如何？主题词就
是两个：支持、期待。
“这当然是好事了，申办越早越好吧。”上港队国脚

后腰蔡慧康表示，“我记得自己从小踢球的时候，就非
常渴望能参加世界杯，或者在自己的家门口看一届世
界杯。”尽管球队刚刚在悉尼 !比 %输掉亚冠最后一轮
小组赛，上港锋将武磊却在开场不到 !*秒即打入一
球，不仅创造了中超球队在亚冠赛场的最快进球纪录，
同时还以 #*粒亚冠进球追平了郝海东和杨旭，只用了
!个赛季就完成了亚冠进球数上双的壮举。谈起世界
杯，#''#年出生的他笑言，“如果真能成功，希望能保
持好状态，一直踢到那个时候。”当然，这应该是个玩
笑。不过他也说，“在这之前我们还有机会冲进世界杯，
希望大家能一起努力去做到。”
前国足主帅朱广沪在谈起这个话题时认为：“相信

我们的硬件是足够过硬的，现在全国各地这么多一流
的球场。关键还是要尽快做好相关布局，提高中国足球
的水平。”他特别提到了青训，“如果以 !*!$年世界杯
为目标，我想 #''(年以后出生，尤
其是 #'',年和 #'''年的这几批
球员，应该是中坚力量，
一定要多给他们机会和
舞台。从这个意义上说，
足协从今年起在中
超推出 2!% 球员
必须首发登场的新
政，还是很有帮助
的。”
本报记者 关尹

2016年亏3.69亿美元
国际足联钱袋瘪了

圈内人士谈申办世界杯

越早越好

新民图表 制图 戴佳嘉

! ! ! !巴林首都麦纳麦!第 $,届国际足

联代表大会!!.. 个协会会员共商大

事" .)项决议中!世界杯申办是最重

的议题"

会前一周! 国际足联理事会提出

调整章程的议案3#原则上! 同一大洲

的申办国家须等待两个申办周期!但

如果情况需要! 理事会可以灵活处理

这条规则" $经此调整!同一大洲承办

世界杯的间隔周期可能从 !届缩短至

. 届!意味着!在卡塔尔主办 !"!! 年

世界杯后!亚洲国家最早可以在 !"%"

年申办世界杯% 不过昨天国际足联理

事会确认! 此次大会不投票决定任何

有关章程的修改! 将交由此后成立的

专项工作小组负责"

大会在昨晚通过决议&!"!$年世

界杯申办时间截至今年 )月 ..日!若

在明年 $月莫斯科的第 $) 届代表大

会上无法确定主办国! 将邀请亚足联

和欧足联国家和地区参与申办%

昨天! 中国足协蔡振华主席专程

从北京赴会! 两天前当选的国际足联

理事张剑和足协专职执委' 负责外事

工作的林晓华一同参会"

撇开繁琐的议项和复杂的决议程

序! 把上述事件和时间节点放在一起

想想!从 !"%+年到 !"%"年再到 !"!$

年!这是不是暗示!中国主办世界杯的

时机!越来越近了()
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